



EN TURQUÍA. Andoni y Alice descansan junto a un camino en Turquía. /WWW.MUNDUBYCICLETTE.COM

ANDONI RODELGO Y ALICE GOFFART VIAJEROS

«Lo que impresiona es vivir aquí»

Los aventureros, que mostraron en Ermua parte de su viaje al mundo, destacan la hospitalidad turca y estadounidense

A. LASUEN ERMUA

El ingeniero ermuarra Andoni Rodelgo y la antropóloga belga Alice Goffart acudieron a Ermua de nuevo para mostrar a la población de la villa, que les recibió hace un año en la plaza, las imágenes de parte de su vuelta al mundo en bicicleta. Alrededor de medio centenar de personas acudieron el miércoles a la presentación del diaporama de 45 minutos que resumía con alrededor de 2.000 imágenes y música el tramo en el que recorrieron Bélgica, Países Bajos, Alemania, República Checa, Europa Central, Rumanía, Bulgaria, Turquía, Chipre, Kurdistán, Turquía, Georgia, Azerbaiyán, Kazajistán, Kirguistán y Xinjiang.

El resto de su viaje por Tibet, Nepal, India, Tailandia, Laos, China, Japón, Océano Pacífico, Canadá, EEUU, México, Inglaterra, Francia y vuelta a Bélgica lo presentarán hacia diciembre.

Los resúmenes de los 44.000 kilómetros recorridos durante 3 años han sido confeccionados por ellos mismos, principalmente por Alice, que durante un año ha compaginado la tarea de cuidar de su hija Maia, de 9 meses, con la de elegir las 2.500 fotografías (hicieron 40.000), mientras Andoni volvía a su antigua empresa.

—¿Qué es lo que más ha costado elaborar?

—Alice: Lo más complicado han sido los problemas técnicos al tener que volcar todo el trabajo una vez ter-

minado, porque el hacerlo, aunque costara también, era muy agradable.

—¿Qué es lo que echan más de menos?

—Andoni: El tiempo. Yo ahora que trabajo sólo veo a Maia por las tardes y se me pasan las semanas volando.

—Alice: En el viaje todo el tiempo era para ti. Yo con la niña y los diaporamas ocupó todo mi tiempo. Es muy duro. Cuando te dice la gente que está impresionada por lo que hemos hecho, yo les digo que lo que me impresiona es vivir la vida aquí (tener 20 días de vacaciones y trabajar 40 horas a la semana, cuidar a tu hija...). Es estresante. En la bici las únicas preocupaciones son qué comer y dónde descansar.

«Echo de menos el tiempo; se me pasan las semanas volando», dice Andoni

—Además ahora viven en una gran ciudad (Bruselas).

—Alice: Sí, pero estamos pensando en cambiar, puede que busquemos algo en el campo.

—¿Han pensado en hacer algún trayecto en bicicleta cuando crezca un poco la niña?

—Andoni: Sí. Tenemos ya el remolque para llevarla en la bici. Es que en Bruselas es habitual andar en bicicleta.

—Aquí es más complicado.

—Alice: Bueno, pero hay que intentarlo. No se dan cuenta de que cuantas más bicicletas menos coches y mayor es el beneficio para todos. Hay que andar en bici, aunque sea hasta Eibar.

—¿Qué lugar destacarían de su primer diaporama?

—Alice: Rumanía, porque en Europa Central todo era muy habitual, pero llegamos a Rumanía y la gente andaba con caballos, la vida era muy dura, la hospitalidad era increíble. Fue un choque cultural.

—¿La hospitalidad aumenta según disminuye la capacidad económica?

—Alice: Yo antes de salir pensaba así, pero no. Es cuestión de cultura y no de economía. China o India son pobres pero no son culturas hospitalarias, pero por ejemplo, en Estados Unidos, todas las noches fuimos invitados.

—Andoni: También es cuestión de que levantábamos la curiosidad de la gente y era una especie de trueque, ellos nos acogían y nosotros les contábamos lo que habíamos visto.

—¿Dónde se sintieron mejor acogidos?

—Andoni: En Turquía. Incluso provocábamos la situación. Llegábamos a la plaza del pueblo no sentábamos y esperábamos a que alguien nos invitara a casa. También en Georgia, Kazajistán, hasta en Xinjiang.

—Alice: Aquí nos pasó que acampamos en el jardín entre dos casas y cuando llegaron nos preguntaron qué hacíamos allí y, cuando lo supieron, incluso se ofendieron por no haber entrado en su casa.

«Somos cerrados»

—Esto aquí sería impensable.

—Alice: Bueno en Europa somos más cerrados, sobre todo la zona germana. Son muy desconfiados.

—Andoni: los que realmente nos han sorprendido son los estadounidenses por su hospitalidad.

—Si una persona tuviera 30 días para ir de vacaciones en bici ¿Qué lugar le aconsejarían?

—Andoni: Turquía está bien.

—Alice: Depende de las personas: a unos les gusta encontrar gente y a otros tener un paisaje al infinito. Eso sí hay que concentrarse en un territorio pequeño, no hacer planes y dejarte llevar.

—Eso requiere tiempo

—Alice: Yo es que no me muevo muy lejos si no tengo tiempo. Si vas por poco tiempo únicamente ves los lugares turísticos.

La Concejalía de Juventud dará a conocer de forma directa sus iniciativas

A. LASUEN ERMUA

El Departamento de Juventud informará a la población de sus actividades de forma directa a partir del mes de octubre.

Hasta ahora, esta Concejalía había utilizado los medios de comunicación, la web municipal y el buzoneo, pero en adelante mantendrá un contacto más directo con la población juvenil. Enviará mensualmente un sobre con información de su interés a las asociaciones, cuadrillas y locales juveniles que lo deseen.

La concejala de Juventud, Leire Zapico, explicó que «queremos tener puntualmente informada a la juventud de nuestro pueblo, no sólo de lo que hacemos desde nuestro departamento sino de la información de su interés de cualquier otro departamento municipal».

Zapico espera que «haya muchos jóvenes que se animen, porque va a ser una ventaja para conocer qué cosas se organizan y poder inscribirse en ellas». Para recibir esta información hay que llamar al Ayuntamiento y preguntar por la concejala responsable.

La Concejalía de Juventud desarrolló varias actividades destinadas a la población joven el año pasado. Entre ellas, las salidas culturales y de ocio a Jaca, Madrid y Candanchú, en las que participaron 125 chavales y chavales, entre 14 y 25 años, dependiendo del viaje.

También se apoyó a los grupos locales de rock, por un lado costando el alquiler de los locales de ensayo y, por otro, financiando el festival 'Vértigo Rock'. Además, se organizó un ciclo de cine de terror y un campeonato de fútbol nocturno.

Se programaron diferentes talleres en Lobiano, con la participación de 115 personas, y un programa especial en julio (batuka y defensa personal) con 31 participantes. Por último, se organizó un curso de fotografía.

Una unidad móvil pasará la ITV en Ermua a los ciclomotores el 2 de octubre

A. L. O. ERMUA

El próximo 2 de octubre una unidad móvil pasará la ITV en Ermua a los ciclomotores y cuadríciclos ligeros. La revisión se llevará a cabo en el edificio de Izarra, situado en la carretera de Mallabia, de 10 a 13.30 y de 15.30 a 19 horas.

Es la segunda vez que se organiza esta actividad desde que se implantó el Real Decreto 711/2006, de 9 de junio, que establecía la obligatoriedad de la inspección técnica periódica de di-

chos vehículos.

Para pasar la inspección, las personas propietarias de estos vehículos deberán concertar cita previa con la Policía Municipal, llamando al teléfono 943176300, de 8 a 15 horas, de lunes a viernes.

La empresa encargada de la inspección técnica será, al igual que en la campaña anterior, Link S.A.

La instalación de esta unidad móvil responde a que los desplazamientos de los ciclomotores se limitan al propio municipio.

El Eibar recibe en Ipurúa al colista Celta

Los azulgranas quieren volver a ganar tras perder en su visita a Huesca Pouso utilizará su sistema táctico habitual y cambiará de jugadores

J. F. GARITAONANDIA EIBAR

El Eibar quiere volver al buen camino ante el Celta, que hoy visitará Ipurúa (18 horas), tras haber perdido la semana pasada en el campo del Huesca (2-0), que supuso la primera derrota en la Liga.

El entrenador de los eibarreses, Carlos Pouso, destaca que «estamos muy responsabilizados, porque cuando pierdes un partido debes dar el do de pecho en el siguiente, hay que mejorar la imagen que dimos en Huesca».

Pouso, que asumió la culpa de la derrota, considera que el equipo debe mejorar colectivamente en defensa, porque ha recibido cuatro goles en los dos últimos partidos. Además, en El Alcoraz los eibarreses estuvieron mal tanto en defensa como en ataque.

«Hicimos el canelo en Huesca», admite Pouso, quien explica que «la dinámica de trabajo es la misma, pero esta semana hemos trabajado más aspectos defensivos, porque hicimos cosas que no debíamos hacer, cometimos errores puntuales en Huesca. Tenemos que trabajar en lo que nos va bien, importunando al rival».

El Celta llega en mal momento a Ipurúa, porque es el colista de Segunda A, igualado al Elche y el Murcia, todos ellos con 0 puntos. El equipo entrenado por Pepe Murcia, quien dirigió la pasada campaña al Castellón, no ha sumado puntos y, además, aún no ha marcado goles.

Pero Pouso no se fía lo más mínimo, porque es un aspirante al ascenso que cuenta con una buena plantilla. «El Celta está más necesitado de puntos que nosotros. No ha ganado en los tres partidos de Liga que ha disputado —en Copa sí lo hizo—, pero ya ganará. Espero que reaccione a partir de la próxima semana». Además, Pouso



Sutil podría ser titular ante el Celta tras haber debutado con el Eibar en Liga en Huesca./M. E.

dice que nadie puede dudar de la capacidad de la plantilla del Celta ni de la de su entrenador.

Aunque algunos periodistas gallegos, mal informados, han hablado esta semana de que el Celta debe prepararse para enfrentarse a un duelo ante un Eibar fuerte en el juego aéreo, la realidad es que los azulgranas han jugado hasta ahora mejor raseando el balón que bombeándolo. Y es que los azulgranas no destacan por su elevada estatura —salvo Markel Robles y Biel Medina—, sino por lo contrario. Hay futbolistas bajos y que tocan bien el balón, como Codina, Nacho Insa o Cases. A este respecto, Pouso se lo tomó con humor: «Cualquier día nos van a poner la canción de los pitufos cuando salgamos al campo. Somos el cuadrillero de Demetrio, de metro veinte, de metro y medio... No es una



de nuestras virtudes el poderío aéreo y tampoco lo era la pasada campaña».

Los precedentes más inmediatos son favorables al Eibar, que

ganó la pasada temporada con Javier Mandiola al equipo gallego por 2-1. Ese mismo resultado se dio también en la anterior visita de los celestes a Ipurúa, en la cam-

LOS DATOS

Eibar (8º, 6 puntos)

► **Alineación:** Zigor; Alvaro Martínez, Alaña, Etxaniz, Raúl García; Larrazabal; Carlos Rubén, Lombráña, Nacho Insa, Sutil; y Toquero.

► **Banquillo:** Pampín, Txiki, Añibarro, Urzelai, Iván Romero, Markel Robles, Carmelo, Tiko, Cases, Yagüe y Germán Beltrán. Como es habitual, Pouso ha citado a todos los disponibles (22), pero sólo 18 podrán ser convocados.

► **Bajas:** Codina y Biel Medina.

► **Partidos en casa:** El Eibar ha sumado 3 de sus 6 puntos totales en Ipurúa (1 victoria, 0 empates y 0 derrotas) (3 goles a favor y 2 en contra).

Celta (22º, 0 puntos)

► **Alineación:** Notario; Edu Moya, Rubén, Noguero, Fabiano; Dani Abalo, Rosada, Renan, Oscar Díaz; Guillas y (Dinei o David Rodríguez).

► **Banquillo:** Falcón, Michu, Peña, Jonathan Vila, Fajardo, Maris, Danilo y (Dinei o David Rodríguez). Uno de ellos se quedará fuera de la convocatoria porque viajan 19 futbolistas.

► **Bajas:** Borja Oubiña.

► **Descartados por el técnico:** Trashorras y George Lucas.

► **Partidos fuera:** El Celta no ha sumado ningún punto a domicilio (0 victorias, 0 empates y 1 derrota (0 goles a favor y 2 en contra)).

pañía 2004-05.

Cambios en el equipo

El entrenador azulgrana recurrirá hoy a variaciones tácticas y de futbolistas para intentar mejorar. Así, Pouso utilizará ante el Celta el habitual 4-1-4-1 con una defensa de cuatro hombres, en lugar de usar una zaga de cinco jugadores como la que empleó en Huesca.

El técnico, que sólo sufre las bajas por lesión de Codina y Biel Medina, también cambiará de futbolistas en el once inicial, en el que podría haber cinco novedades. Así, podrían jugar Alvaro Martínez, Lazarrabal, Lombráña, Sutil y Toquero, con lo que se quedarían en el banquillo Txiki, Carmelo, Urzelai, Germán Beltrán y Yagüe.

El Elgoibar no pudo ganar pese a ponerse por delante en el marcador dos veces

JON EUGI ELGOIBAR

Al Elgoibar se le resistió la victoria en este comienzo de liga. Ayer el conjunto que dirige Jagoba Arrasate se adelantó por dos veces en el marcador pero el equipo beasaindarra logró contrarrestar la desventaja y finalmente se llevó un punto de Mintxeta.

El 'Haundi' materializó su primer gol en una jugada a balón parado. Sin embargo, el Beasain no tardó en empatar ya que 4 minutos más tarde Endika transformó un penalti cometido por Armendáriz. La segunda parte comenzó de manera inmejorable para los

ELGOIBAR 2

BEASAIN 2

► **Elgoibar:** Jorge, Aritz, Arri, Kerman, Tarragual, Loren (López, m. 71), Munitis, Odei, Larrea (Kepa, m. 74), Guinea y Armendariz (Txiki, m. 79).
► **Beasain:** Iñaki, Jon (Andoni, m. 59), Iker, Mikel, Eulate, Alberto (Aitor, m. 58), Orue, Endika, Julien (Axier, m. 9), Xabier Jorge y Raúl.
► **Goles:** 1-0 M. 35 EULATE (pp), 1-1 M. 39 ENDIKA (p), 2-1 M. 46 LARREA; 2-2 M. 67 MIKEL.
► **Árbitro:** Sr. Larrañaga. Amonestó a los locales Aritz, Arri, Kerman, Tarragual y Odei y a los visitantes Iñaki y Axier.

locales ya que Larrea marcó el 2-1. Minutos más tarde, el propio delantero tuvo en sus botas la oportunidad de meter el tercero pero tardó en rematar. El que no perdonó fue Mikel, con un lanzamiento a distancia que estableció el 2-2.

El Eibar B ya sabe lo que es sorprender al líder Gernika en su propio feudo

L. G. B. EIBAR

El filial del Eibar no parte como favorito en el duelo que le espera hoy (17 horas) en el campo de en Urbietta ante el Gernika. Sin embargo, el conjunto de la villa foral, líder de Tercera y que está invicto tras las tres primeras jornadas disputadas, seguro que no ha olvidado como la campaña pasada el conjunto de Aitor Iturbe fue capaz de endosarle en su feudo un contundente 1-4.

El preparador azkoitiarra sabe que será complicado repetir esa hazaña, pero confía en poder plantar cara al reforzado líder.

«El año pasado también llevaban muchos partidos sin perder y cuando llegamos nosotros perdieron por 1-4. Será difícil volver a dar la sorpresa, pero estamos con mucha ilusión y sabemos que, si hacemos las cosas bien, les podemos poner las cosas muy difíciles».

Destaca el potencial que ha logrado reunir el cuadro vizcaíno, que ansía poder luchar por el ascenso. «Ha empezado muy bien y suma ya siete puntos. Es un equipo que siempre aspira a luchar por obtener el ascenso y este año ha logrado hacer un bloque muy fuerte». El eibarrés, por contra, es un plantel totalmente renovado con jugadores muy jóvenes, pero con mucha proyección.

De cara a este encuentro, Iturbe no podrá contar con Iriondo, sancionado tras haber sido expulsado el pasado fin de semana.

El Ermua inicia la Liga con fuerza

BASCONIA B 1

ERMUA 3

► **Basconia B:** Imanol; Iker Casado (Antonio, m. 46), Oscar, Iñaki (Borja, m. 85), Eneko, Sergio Martín, Lander (Gorka, m. 34), Néstor, Ramón, Ekaitz (Jimeno, m. 76), Peña (Sadeu, m. 46).
► **Ermua:** Dávila; Tomé, Postigo, Martín, Aja, Aymar, Sergio (Cantos, m. 89), Carro (Arriaga, m. 74), Robson (Feijó, m. 60), Campo, Osoro (Madueño, m. 65).
► **Goles:** 0-1. M. 35. AJA, de p. 0-2. M. 50. SERGIO. 0-3. M. 63. OSORO. 1-3. RAMÓN.

L. G. B. ERMUA

El Ermua empieza en Primera Territorial con una victoria.